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Du coton à usage médical made in Burkina Faso, l’idée du 
Dr Céline Kobeané  

 

(Agence Ecofin) - Le Burkina Faso est l’un des premiers producteurs de coton en 
Afrique, mais possède peu d’unités de transformation industrielle. Une opportunité pour 
le Dr Céline Kobeané, qui réalise jusqu’à 180 millions FCFA de revenus avec son 
entreprise de production de coton à usage médical. 

Au Burkina Faso, une initiative locale s’est lancée dans la fabrication de coton hydrophile 
médical. Pour obtenir ce produit, la matière première brute est lavée, déchiquetée, étalée puis 
séchée au four avant d’être conditionnée dans des emballages. Outre le coton médical, l’unité 
produit également du coton ordinaire. Chaque mois, une quinzaine de tonnes y sont traitées 
pour être mises en vente dans les supermarchés, centres de beauté et hôpitaux. 

C’est après des études en pharmacie et une formation en Chine que Dr Céline Kobeané a 
lancé son unité de transformation avec un apport personnel de 20 millions FCFA, soit plus de 
30 000 euros. Plus tard, elle a reçu un prêt de l’Agence de financement et de promotion des 
petites et moyennes entreprises. 

« J'ai effectué un déplacement en Chine, où j'ai appris et où je me suis formée dans le 
traitement du coton hydrophile. Et j'en ai profité aussi pour échanger avec les fabricants de 
machines. C'est à partir de là que j'ai pu mettre en place cette unité », a-t-elle confié sur RFI. 

Le Burkina Faso, où la production cotonnière représente 65% des revenus des ménages 
ruraux, est le 4ème producteur africain après le Bénin, le Mali et la Côte d’Ivoire. Chaque 
année, 607 mille tonnes de coton graine sont récoltées par près de 180 000 agriculteurs selon 
les données fournies par la Société des fibres textiles (Sofitex). En janvier, le pays a inauguré 
la première usine d’égrenage de coton biologique, la première en Afrique de l’Ouest. En plus 
de sa contribution importante au PIB, le coton participe à la lutte contre la pauvreté dans le 
pays. 

L’entreprise du Dr Céline Kobeané fonctionne avec une trentaine de salariés, dont une dizaine 
de femmes. 

« On envisage aussi de faire des compresses. C'est vraiment l'un de nos objectifs à très court 
terme. Et là, le personnel pourra aller jusqu'à 100, voire 200 », a-t-elle ajouté. 

La mise en place de ce projet n’a pas été chose facile pour la promotrice. Elle explique avoir 
rencontré des difficultés tout le long du processus, notamment depuis l'obtention de la matière 
première jusqu'à la sortie des produits finis, voire de l'installation des machines. Pour le 
moment, le coton hydrophile est fabriqué grâce à un groupe électrogène, mais elle prévoit de 
se connecter au réseau de la société nationale d’électricité. 



Parmi ses plus grands clients, la Centrale d’achat des médicaments (Camec). Lancée en 2016, 
l’initiative a enregistré un chiffre d’affaires de 180 millions FCFA en 2020, soit près de 275 
mille euros. À présent, le Dr Kobeané projette de fabriquer d’autres produits dérivés du coton. 
Pour ce faire, elle prévoit d’agrandir l’usine et de recruter plus de personnel afin de passer à 
une production industrielle. 

 


